



A lomos de caballerías, los portadores del estandarte se abren paso entre la muchedumbre que acalama sin cesar. / R.M.



Horcajo de Santiago está fuertemente vinculado al Dogma de la Inmaculada. / R.M.

mino es más complicado que la entrega. Los vecinos no quieren que se acabe la fiesta ni que se guarde el estandarte. Su comportamiento está dirigido por su sentimiento, desenfrenado, que les empuja a vitorear con fuerza y devoción ante el inminente fin del recorrido. Cuando desaparece el estandarte por la puerta de la Sacristía se transforma la tensión de la espera a otra más ansiosa y que desespera, el fin de la fiesta. Los horcajeños intentan lanzar infinitos vítores para intentar disminuir la desazón que dejará en sus rostros la pérdida del estandarte. Cuando esto suceda, unos segundos de silencio se rompen con un

### La devoción popular se hace patente a cada instante con los continuos 'vítores' a la Inmaculada

enfervorizado vítor hacia la imagen de la Inmaculada, lo que deja paso a cientos de abrazos entre todos los horcajeños, realizando una función de 'consolación mutua' por perder esa sensación que en los momentos de la fiesta les une y que intentarán mantener durante todo el año. Más tarde, según la hora de entrega, se realiza una pro-

cesión por las calles del pueblo donde ya no hay caballos ni caballeros, ni estandarte. Sale la imagen de la Inmaculada engalanada en carroza y de nuevo es vitoreada con la misma devoción que al estandarte, pero esta vez, con un acompañamiento pacífico, ordenado, sin voces que son la expresión de una paz conseguida después de una larga espera. Un recuerdo de la noche, de la fiesta y el inicio de otros trescientos sesenta y cinco días de nueva espera. El 9 por la mañana, día de la 'Virgencilla', se celebra una solemne misa en honor de todos los horcajeños difuntos que intentaron y lograron transmitirnos uno de los ma-

### Alrededor de 20 horas permanece el estandarte en la calle aclamado por los horcajeños

yores bienes inmateriales que puede poseer cualquier ser humano, el amor por su pueblo, sus raíces, sus tradiciones, sus mayores, etc. Así todos los horcajeños, agradecen y conservan en su forma más original y limpia, el legado tan preciado que les entregaron sus antepasados.

Una celebración popular arra-

gada en el sentir de un pueblo que sabe conservar sus tradiciones.

**INTERÉS REGIONAL.** Dado el arraigo y tradición popular que goza 'El Vítor', la fiesta fue declarada de Interés Turístico Regional. En esta edición, la fiesta del 'Vitor' ha contado con la presencia de destacadas personalidades, entre ellas el presidente del Ejecutivo Regional, José María Barreda, quien acudió la noche del viernes al sábado, acompañado del delegado provincial de la Junta, Luis Carlos Sahuquillo y José Luis Martínez Guijarro, consejero de Medioambiente, así como el presidente de la Diputación Provincial, Juan Ávila.



**Ilustre visitante.** La celebración del 'Vitor' ha contado en esta ocasión con un visitante de excepción: el presidente Barreda, quien acudió en la noche del pasado viernes a Horcajo para compartir con los horcajeños el fervor y la devoción que éstos sienten por la Inmaculada Concepción. Y a buen seguro que, contagiado por el sentir popular, el José María Barreda tuvo oportunidad de exclamar ¡¡'Vitor, Vitor!!.

